

## *La sismicidad de la provincia de Albacete*

Por Fernando Rodríguez de la Torre\*

CUALQUIER día las pavorosas noticias provienen de Armenia, de Méjico, del Irán... Miles de muertos, miles de heridos, cientos de miles de seres vagando sin hogar. Es el terremoto, inesperado, implacable, que en medio minuto, sin avisar, destroza todo. Las noticias nos conmueven y nos da una sensación de alivio saber que el suelo que pisamos no nos va a dar tan tremendo susto. ¿Por qué estamos tan seguros? Quizás porque en nuestra historia local nunca ha pasado nada parecido.

Efectivamente. Una frase muy usada por los sismólogos proviene de Plinio: «donde la tierra ha temblado, volverá a temblar otra vez». Con ello venía a explicar la existencia en el globo de unos territorios de fuerte sismicidad y otros de mediana o nula sismicidad.

La historia de los sismos en cada nación, territorio, provincia, comarca o localidad es, verdaderamente, el único test de que dispone la ciencia sismológica moderna para determinar si una localidad o región es propensa a las sacudidas sísmicas, si éstas se pueden prever fuertes o moderadas, o si el territorio estudiado está inmune, de alguna forma, a ellas.

El tema sísmico, respecto a la provincia de Albacete, es de ignorancia en general. Nadie piensa en terremotos. Algunos tienen, es posible, el recuerdo de una leve sacudida. Y poco más.

Vamos a pergeñar unas ideas sobre la sismicidad provincial, que, al fin y al cabo, es una actividad geológica actual, viva, en la

---

\* FERNANDO RODRÍGUEZ DE LA TORRE, nació en Albacete. Es Doctor en Geografía e Historia y Diplomado Universitario Social. Experto en sismicidad histórica, ha participado, siempre con comunicaciones personales, en cinco congresos internacionales de la especialidad. Ha publicado cinco libros y numerosos artículos científicos. Es miembro del Instituto de Estudios Albacetenses.

---